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ワークショップ11

　新しい年が始まりました。今年はどんな年になるのか、誰も分からず、希望や不安が入り交じった新年の
ような気がします。これまで生命は、私たちの親、祖父母、またその親や祖父母と綿 と々続いてきたのに違い
ありません。自分という存在を考えた時、この地球上で生命が発生したときから、一度も絶えることなく続い
てきた生命だと思うと不思議でなりません。そうしたことを考えると、この世界はあまりに争いや対立に充ち
ているとしか思えません。自分の生命、他者の生命に心をめぐらす時、もっと豊かな出会いがあるようにと、
願わずにはいられません。

　下の図は、ネットの日本国際飢餓対策機構（JIFH=Japan International Food for the Hungry)
のHPからとったものです。
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答えです

この数字をみますと、私たちの地球がいかに不条理と不公平に出来ているか教えてくれます。
新しい年が、私たちだけでなく、世界の子どもたちに豊かさが届くように願い、少しでも良い方向に向かう
ための道を探る必要があると思います。私たちの力は小さいものですが、思うことは誰でも出来るのでは
ないでしょうか。思うだけでも、世界は変わってゆくと確信しています。
　
　日本は新政権になって、子どもたちに目を向けていくことが出来るでしょうか。子どもたちが一人の人間
として確かな人権を持っていることを認識することが、今程求められている時はないのではないでしょうか。
共に生きる世界、共に育つ世界、そこが基本となる世界をめざしていってほしいと願っています。

　よい年でありますように！　

二面はワークショップ報告です。
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「子どもの立場に立った支援」−虐待をめぐってー
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米山　明　先生米山　明　先生
心身障害児総合医療療育センター　外来療育部長

平成25年1月26日（土）に開催されました。

平成25年1月26日（土）に、ワークショップとして、上記の講演会を開催しました。米山明先生は
東京の心身障害児総合医療療育センターの外来療育部長で、日本の第一線で活躍をされておら
れる小児科医です。猛吹雪のためか参加された方が少なかったのですが、より濃密な講演会とな
りました。深刻なテーマではありましたが、より前向きなたくさんのお話を聞くことが出来ました。
資料がありますので、欲しい方は申し出て下さい。

アンケートから（多くのアンケートの一部分です。）

米山先生の講演とてもすばらしかったです！！　雪の中、がんばってきたかいがありました。親
だからしっかりしなくてはいけないと、ついついしかってばかりいました。子供にもっと自信をもた
せるようにほめてほめまくりたいと思います。勉強になりました。

虐待を受けた子どもの写真やレントゲン写真が衝撃的だった。障害をもつ子どもの兄弟も含めて
良く見ていかなければというお話に、なるほど̶と思った。

重いテーマにもかかわらず、楽しくあたたかなお話でうれしくなりました。米山先生の表情、声、語り
口がとてもよかったです。内容も、「ほめる」ことの大事さと難しさをあらためて認識して、細やかな
具体的なほめ方を勉強させていただきました。

ボリュームのある内容で聴きごたえがありました。ほめ方など参考にしたいと思います。時間が短縮
されてしまい残念でした。今回のテーマである虐待に関して（ゆさぶられ症候群など）事例をもとに
脳への影響やそれが身体にどう現れるか、また、予後など詳しくお聞きできればうれしく思います。
ありがとうございました。

グリーンローズ親の会のご協力
   ありがとうございました。


